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證監證實調查漢能薄膜證監證實調查漢能薄膜
66年來首評調查中案件年來首評調查中案件 指指涉涉「「重大公眾利益重大公眾利益」」
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香港文匯報訊 香港證監會一向對於個股的
升跌不會作出評論，也不會回應是否正在調
查，除非涉及「重大公眾利益」。翻查資料，
對上一次發出這類的聲明，為2009年3月就收
市競價時匯控崩盤的「交易情況展開正式調
查」，當時證監會解釋主要是涉及「重大公眾
利益」。當日，匯控的股價暴瀉至33元，跌幅
達24%。

強調「事務」未定性
而是次香港證監會發出調查漢能的聲明中，只

稱就漢能的「事務」進行調查，並指有關調查仍
在繼續，意味着證監會調查早已進行中，而範圍

或不只限於股價異動，或包括其業務等。
值得留意的是，香港證監會的用字與上周率
先披露調查的路透社的用字不同，路透社的用
字是「涉嫌市場操縱」，正遭到香港證監會調
查。照字面看，證監目前還在搜證中，對此案
尚未「定性」，因此漢能何時復牌，或李河君
最後結果如何，相信還有待證監會調查後公
布。
根據證監披露政策，在查訊或調查期間，如

事件已引起公眾關注、揣測或變為謠言。在這
情況下，證監會可能要公開其查訊或調查的有
關事實，以平息疑慮，或遏止各種揣測或謠
言，從而維持公眾的信心。

香港文匯報訊 股價急挫停牌逾一周的漢能薄膜發電(0566)，面對種種不

利傳聞，至今未有發出正式通告。漢能主席李河君前日接受新華社旗下節目

《真相》訪問時，否認因涉及操控股價被香港證監會調查，指「純粹是謠

言，絕對不可能」。不過，香港證監會昨日罕有地發出澄清聲明指，正就漢

能事件進行調查，並強調披露調查事件是鑑於有報道否認相關調查，而

事件同時涉及「重大公眾利益」。此番證監會高調作出回應，是繼

2009年匯控(0005)「33元崩盤」事件後，6年來首次評論個股。

香港文匯報訊（記者 梁偉聰）內地政府早前要
求三大電訊商的網絡服務要「提速降價」，市場憂
慮有關政策影響電訊商收益。中移動(0941) 董事
長奚國華昨日於股東會後表示，「提速降價」政策
方向正確，可拉動互聯網應用，推動經濟增長及增
加就業機會，認為此方案對集團影響不大，若操作
順利，對公司發展有利。
奚國華表示，政策推出後，今年頭四個月月費已

下降35%，相信可鼓勵更多用戶使用數據流量，達
致薄利多銷。

未來主要收入來自數據
進入移動互聯網時代，中移動受到BAT(泛指百

度、阿里巴巴及騰訊等互聯網公司)帶來的衝擊很
大，奚國華說，公司正在轉型以應對挑戰。過去集
團賴以維生的語音服務目前受到很大的衝擊，因目
前市場正在轉型，如微信普及，令集團經營更為邊
緣化。參考歐美營運商的經驗，未來語音及短彩訊
將不限量，主要收入將來自數據，將令數據的價值
更為顯著，集團會朝着這方面發展，未來也會拓展
移動互聯網業務。政府提倡「互聯網+」政策，公
司將致力仿效互聯網公司發展多媒體服務。他直
言，公司擁有8億人客戶群，是最大的優勢，這亦
令互聯網公司眼紅，未來希望將優勢發揮出來。
奚國華指，公司體制改革路徑已有清晰目標，集
團已成立五大內容基地，邁出重要的一步，惟發展
創新業務過程需時，關鍵是如何將互聯網業務具體

化。他又指創新業務永遠走在路上，不存在太遲發
展的問題。被問到會否與互聯網公司合作時，奚國
華回應指，與互聯網公司合作是必須的，但合作與
競爭很難區分，只要對公司有利的就會做，並指在
月費套餐層面上已和阿里巴巴有合作。副總經理沙
躍家表示，強制實名制登記對公司發展有利，如可
助集團發展支付方面的業務，最重要是符合國家法
律要求，集團會從中尋找商機。

未收到電訊業重組消息
對於早前市傳內地電信商或重組合併，董事長奚

國華稱未收到電訊業重組的相關消息，亦未見有相
關的跡象出現，認為重組將會是重大的決定，國家
會小心聆聽各方意見才作政策。
另外，蘋果公司將會於內地推出 iWatch，奚國

華指，集團是蘋果內地最大的電訊營運商，雙方合
作一直良好，相信集團將會是蘋果公司在內地推
出 iWatch 時的第一批合作夥伴，強調不會落後競
爭對手。

香港文匯報訊（記者 黃萃華）哈日族有福了！近日日圓跌勢
波浪再臨，不少愛到日本旅行的市民都趁機兌換日圓作旅費儲
蓄，中銀香港(2388)全球市場助理總經理高耀豪昨表示，看淡日
圓走勢，匯率或會跌至1美元兌135日圓。

反映美元近日強勢
日圓匯率昨曾跌至1美元兌124日圓，是2007年6月的低位，

他認為今次日圓跌勢是反映美元近日強勢，因近日美國與周邊
國家的經濟數據未如理想，因此市場的熱話再次落於美國加
息，加上美國聯儲局主席耶倫預計今年內會升息，令市場估計
美國經濟復甦按部就班，因此推動美元走強。高耀豪估計，美
國未來會把改善失業率放為重點，又指如加息預期較市場預計
早，及日本加大QE，下一個重要技術阻力位是1美元兌135日
圓，但相信不會是短期內發生。
他又指，日圓近日的跌勢，該行本月26日的日圓零售實盤比

22日多出3倍，相信以用家為主，他認為，如市民持有日圓是
有實際用途的話，現時匯率實屬吸引。
對於人民幣走勢，高耀豪指，雖受強美元影響，有下行壓力，

但他指因人民幣希望可加入特別提款權(SDR)，因此預料人民幣今
年走勢將平穩。

香港文匯報訊（記者吳婉玲）迪生創建(0113)公布截至3月底
全年業績，公司錄得虧蝕1.103億元，去年同期賺1.55億元；每
股虧損28.5仙，派末期息6仙。全年銷售額43.22億元，按年跌
0.72%；毛利20.96億元，按年跌5.85%。
期內，公司的零售網絡合共248間店舖，包括香港47間、內
地90間、澳門7間、台灣81間、新加坡及馬來西亞共23間。香
港區佔銷售額65%、台灣佔18%、內地佔8%，而其他東南亞地
區佔9%。
主席潘迪生在記者會上表示，對香港的零售市道前景悲觀，

因為營運成本高，租金高，人工貴，而且今日的香港競爭力下
跌，流失消費者。他認為本港零售價格與其他地區差距逐漸拉
近，難以吸引外地旅客到港消費，而消費者亦無必要到不受歡
迎的地方旅遊，提醒港人應反省及三思。
另外，他指公司4月份和黃金周的銷售表現都不理想，認為

應歸咎於本港零售價失去優勢，以及高消費力的旅客減少所
致。零售市道放緩，潘迪生認為街舖最受影響，公司旗下分店
主要開在高檔商場，仍有不少品牌等待進駐，未見有減租的情
況出現，亦未見有大幅調升的可能。
公司今年會多開13間店舖，其中9間開設在內地，4間開在台

灣。他解釋，由於今年香港沒有合適的新商場開幕，亦未見有
開新店的需要，所以沒有打算在香港開新店，但不排除會擴充
或調動某些店舖。

香港文匯報訊（記者 黃萃華）奧思(1161)行政總裁
黃麗嫦昨會見記者時指，未來會裝修門市及增開旗艦
店，又指市場租金有調整，但集團未有太大受惠。
她指，今年資本性支出預算約為3,200萬元，上半年
已用1,400萬左右，符合預期，而下半年資本性支出會
用於優化部分現有門店，翻新門市及購買儀器，同希
望可以加開旗艦店，但未有確實時間表及地點。
上半年集團租金佔營業額21.1%，按年下跌2.4個百

分點，集團財務總監歐滿盈指，租金佔比下降是因營
業額增加，而市場租金有下降趨勢，但主要是以街舖
為主，集團以樓上舖居多，而其餘的門店一般位於需
求大的商場，如沙田新城市廣場等，因此租金未有下
調，而一般續租時都有加租，但加幅是合理水平。

一周一行影響不大
而自一周一行推出，自由行人數減少，黃麗嫦指，
自由行減少對集團零售方面有影響，但集團主要是以
美容服務為主，因此影響力不大，但她表示，近期本
港受自由行人數減少，美元走強等影響，到外地旅遊
的人數增加，坦言經營環境的確比以前困難。
同店銷售方面，除了集團旗下H2O品牌按年下跌之
外，其他服務及品牌都有上升，她指，H2O品牌錄得
下跌是因門店減少，同時該品牌的總公司出現人事變
動亦有影響，但該品牌在集團的佔比不多，因此影響
不大。
集團周三公布3月份上半年業績，營業額按年增加
7.2%至3.55億元；純利3160萬元，按年升369%；每
股盈利4.1仙；中期息4仙，增派3仙。
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黃萃華 攝

香港文匯報訊（記者 黃萃華）迅銷
(6288)全球高級執行副總裁、優衣庫
（Uniqlo）大中華區行政總裁潘寧昨會見
記者時表示，今年是集團打入香港市場的
第 10個年頭，現時集團於本港僱用近
3,000名員工，成績超過預期。
潘寧指，集團於香港市場仍有很大的發
展空間，包括中環及一些新界地區都未有
分店，但存有明確的香港開店計劃。他又
表示，現在集團在內地市場發展迅速，集
團已於連續三年有內地開店的數量約達
100間，而集團正逐步發展內地的三線城
市，目標是2020年，集團於大中華地區可
達1,000間分店。

內地進口關稅減半，他指，集團生產基
地均以內地為主，外國進口的貨品較少，
對他們未有影響，又指內地經濟放緩，但
因他們出售的產品價格合理，亦有需求，
因此未有受影響。
日圓疲弱，集團全球高級執行副總裁兼

首席財務官岡崎健指，今年集團日本秋冬
季產品約有2成會有價格上的上調，平均
加價10%，但他相信因市場有需求，因此
不擔心生意會受影響。
電商發展方面，岡崎健指，目前集團電
商佔整體銷售佔比約5%，短期希望可升
至10%，未來希望將電商佔比提升至20%
至30%。

Uniqlo擬擴港分店

香港文匯報訊（記者 陳楚倩）雲遊
(0484)主席兼首席執行官汪東風昨在股東會
後對傳媒透露，今年公司目標計劃推出20
款遊戲，分別是17款手機遊戲及多款網頁
遊戲，上半年已推出7款手遊。

主攻女性玩家市場
早在4月，雲遊夥拍美圖網科技推出「美

圖遊戲盒」休閑手遊APP，公司更會為美
圖度身訂製一款女性遊戲。該產品主打休
閑類遊戲，主攻女性玩家市場。首階段設
20款自研及代理的休閒遊戲。他補充，現
時公司與美圖的合作不涉及股權，但雙方
不排除在往後有這個可能性。
雲遊較早前配股集資3.14億元，汪東風

指，公司一直有留意合適的收購機會，但
現時未有消息披露。主要考慮收購項目能

為雙方帶來協同效應，收購對象不一定是
香港公司。但他坦承早前曾與本地公司接
洽。
公司曾計畫收購香港開發的《神魔之
塔》遊戲母公司 Magic Feature，後因有關
收購或涉違反台灣部分規定而未能成事。

雲遊目標年內推20款遊戲

■雲遊主席兼首席執行官汪東風(中)
記者陳楚倩 攝

日圓匯率或跌穿2007年低位

香港文匯報訊 IMAX中國控股公司昨日宣布，已正式提交
A1表格，申請在港交所上市。IMAX 中國是 IMAX公司根據開
曼群島法律註冊成立的子公司，IMAX 公司成立 IMAX 中國的
目的在於監管 IMAX 在大中華區不斷增長的業務。
IMAX公司是娛樂技術提供商，IMAX公司的總部設在紐
約、多倫多和洛杉磯，在倫敦、東京、上海和北京設有辦公
室。截至今年3月，IMAX公司在全球63個國家共有943家
IMAX影院，包括820家商業多廳式影院，18家商業影院與105
家科教場館影院。

罕有評論個案 上例匯控崩盤

迪生創建盈轉虧蝕1.1億

IMAX中國遞港上市申請

中移動轉型迎數據時代

漢能在上周三舉行股東會期間，股價
在短短40分鐘暴瀉47%，令其市值

蒸發1,443億元，公司隨即緊急停牌，市
場對其股價暴瀉眾說紛紜。路透社當晚
報道指，漢能薄膜發電因涉嫌市場操
縱，正遭到香港證監會調查，且調查已
進行了數周。針對部分媒體的報道，其
母公司漢能控股集團翌日在官網上澄
清，稱集團資金狀況良好，李河君沒有
利用上市公司股票作減持套現或對賭的
行為。

暴跌前連串動作用意似謎
不過，據英國《金融時報》近日報
道，李河君將7.96億股漢能股份抵押予
中國華融資產管理，以取得2億美元（約
15.6億港元）的貸款。另一邊廂，據港
交所披露權益資料顯示，李河君於上周
一、上周二及股價暴瀉當天的上周三，
連續三日在場內增持股份，分別涉資
1.92億元、1.46億元及逾3.88億元，持好
倉增至80.98%，但值得留意的是，李河

君在上周一增持股份
時，同日他的淡倉權
益則增加7.96億股，

淡倉比例由5.81%增至7.71%。李河君的
連串動作讓人摸不着頭腦。
繼母公司發聲明澄清後，李河君前日

（周三）高調接受新華社旗下節目《真
相》訪問，聲稱20年來未曾欠銀行利
息，又澄清並無收到任何監管機構通知
要對公司作出調查。對於傳出公司因涉
及操控股價被證監會調查，李河君說：
「這純屬謠言，絕對不可能」。他指當
天早上正在北京出席漢能新能源展示中
心開幕式發表演講，當時他已經知道漢
能薄膜的股價正暴跌。

前日上《真相》否認受查
李河君表示，當日下午，自己還和200
多個中國企業家開玩笑說：「大家知道
今天漢能是頭條，市值跌了1400億，我
今天來給你們講的課非常不容易，大家
猛給我鼓掌。」他否認漢能薄膜被香港
證監會調查的傳聞。他說：「有傳言
說，香港的監管部門對我們採取措施，
這純粹是謠言，絕對不可能。如有監管
部門採取措施，我應該是知道的，而我

並沒有得到（這方面的消息）。」
他未有在節目中解釋股價暴瀉的原

因，以及為何在暴跌前增持股份，但又
同時增加淡倉。李河君指，漢能正處於
歷史最好時期，所有生產基地都在加
班，大規模地生產已經轉型升級，進入
一個高速可持續發展階段。他還說，漢
能從來不會欠銀行本息，相信將來也不
會有。
不過，香港證監會昨日下午卻發出聲

明澄清指，已就漢能薄膜的事務進行調
查，有關調查仍在繼續。證監會指，鑑
於有報道否認相關措施，證監會基於公
眾利益，根據披露政策發出此聲明，但
不會就調查作出進一步評論。

銀行今開會召見漢能高層
另外，據外電消息，永豐銀行香港分
行今日（周五）將在香港召開會議，要
求漢能集團的高層及財務主管，向一筆
聯貸案的貸款銀行就股票大跌及停牌一
事作澄清和說明。這筆聯貸是永豐銀行
香港分行主辦，金額8200萬美元，共
有11家銀行跨區參與，其中，台資銀
行有7家，另有中資、中東與韓國共4
家。

滬港通開通首日(14年11月17日)
漢能薄膜收1.78元

15年3月5日
高見9.07元
收7.3元

5月20日
停牌前報收3.91元
跌46.95%

■漢能主席李河君前日
接受新華社旗下節目
《真相》訪問時，否認
因涉及操控股價被香港
證監會調查。視頻截圖

■中移動董事長奚國華。 記者梁偉聰 攝


